

"Es un balde de agua fría": Gremios de turismo expresan preocupación por nueva variante Ómicron y los cambios que implica Tras los anuncios del Gobierno para evitar el ingreso la nueva cepa del covid-19, tanto el sector, como desde las aerolíneas, llamaron a las autoridades a actuar "con prudencia" y esperar que haya más información. El Mercurio Prohibiciones de viajes y cierre de pasos fronterizos para evitar su propagación. Estas son algunas de las restricciones que se han tomado en diversos lugares del mundo para mantener a raya a Ómicron, la nueva variante del covid-19 que fue identificada en Sudáfrica la semana pasada. Esto precisamente porque, aunque todavía existen muchas incógnitas sobre esta cepa y su peligro real, la Organización Mundial de la Salud (OMS) advirtió este lunes que ella representa "un riesgo muy elevado" para el mundo.

Asimismo, en base a los últimos estudios en torno a Ómicron, la entidad estableció que, en función de sus características, "podría haber futuros picos de covid-19, que podrían tener consecuencias severas". En línea con lo anterior, el ministro de Salud (S), Alberto Dagnac anunció este lunes cambios en el Plan de Fronteras Protegidas, en un intento por anticiparse a las repercusiones de esta cepa, que ya llegó al continente.

De esta forma, a partir de este miércoles, se prohibirá el ingreso de extranjeros no residentes que hayan estado durante los últimos 14 días en los siguientes países de África: Zimbabue, Namibia, Botsuana, Lesoto, Eswatini y Mozambique.

Por otro lado, los chilenos y extranjeros residentes que retornes de estas naciones deberán realizarse un PCR en el punto de entrada y permanecer en cuarentena por al menos 7 días, independiente de su estado de vacunación o del resultado del examen. Respecto a los pasos fronterizos, el subsecretario de Redes Asistenciales determinó que se pospondrá la apertura de los pasos terrestres de Chacalluta, Pino Hachado y Colchane. Sin embargo, se mantendrán abiertos los pasos aéreos de Santiago, Iquique, Antofagasta, y Punta Arenas.

Mientras que para aquellos nacionales y extranjeros residentes que deseen ingresar a Chile, pueden hacerlo siempre y cuando cuenten con un PCR negativo, tomado en el país de origen hasta 72 horas antes de abordar el avión, además de una declaración jurada.

Pero en el caso de los extranjeros no residentes, estos deben contar con un esquema de vacunación validado por el Ministerio de Salud y un test negativo - con mismas las condiciones que el grupo anterior-. Asimismo, ellos deben contar con una declaración jurada y un seguro médico desde US\$30 mil, que cubra enfermedades asociadas al coronavirus.

Sobre estas modificaciones, el llamado que hicieron a las autoridades Tomás Sahli, presidente de la comisión de Turismo de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (CNC), fue a "tomar decisiones de cierre con prudencia y cautela, esperando la información que nos vayan entregando los expertos.

Llamamos a no atemorizar de antemano a la población sin tener información formal de cómo reaccionan las vacunas a esta nueva variante". Agregó que "buscamos ser especialmente prudentes ya que, según han transmitido los expertos, mientras no esté toda la población vacunada, seguirán apareciendo nuevas variantes.

Como ya hemos mencionado en anteriores oportunidades, corremos el riesgo de perder la segunda temporada alta consecutiva, lo que conllevaría la pérdida de empleos y cierre de muchas pymes". Pasos fronterizos A juicio de Ricardo Margulis, presidente de la Federación de Empresas de Turismo de Chile (Fedtur), la postergación de la apertura de pasos fronterizos "es una muy mala noticia". Es más, en conversación con EmolTV, el representante del gremio comentó que "en un verano normal, vale decir, por ejemplo, el verano del año 2019 (") que fue el último verano normal que tuvimos, entraron cerca de 2 millones 300 mil, 2 millones 400 mil extranjeros a Chile. El verano siguiente, que fue el verano post estallido social, llegaron un poquito menos 1 millón y medio de personas. Nosotros para este año estamos estimando del orden de 200 mil personas, o sea, la verdad, una cantidad bastante marginal.

Pero con este dato que usted me da, lo más probable es que no llegemos ni siquiera a ese número y esto para la Región de Magallanes, por ejemplo, es muy dramático". En el detalle, Margulis resaltó que si ya las proyecciones "no eran buenas, ahora con esto tenemos que rearmar nuestras proyecciones. Esto es un balde de agua fría", y ejemplificó diciendo que hasta antes de la irrupción de Ómicron en el mundo, Fedetur esperaba que, entre mediados de noviembre y marzo, llegaran "del orden de 195 mil turistas extranjeros que, como le digo, es una caída del 85% o el 87% respecto del verano 2019-2020,



El verano siguiente, que fue el verano post estallido social, llegaron un poquito menos 1 millón y medio de personas. Nosotros para este año estamos estimando del orden de 200 mil personas, o sea, la verdad, una cantidad bastante marginal.

que ya fue bajo". "Por lo tanto, tampoco eran hordas de turistas internacionales que iban a venir, pero, de todas maneras le iba a dar un respiro especialmente a aquellas zonas que dependen de extranjeros, como San Pedro de Atacama, como Magallanes, como la zona lacustre de La Araucanía, como la quinta región.

Porque los chilenos, si bien el turismo interno es importante, el turismo interno no es muy intensivo en alojamiento, hoteles o ese tipo de alojamiento", acotó. "Nosotros para este año estamos estimando del orden de 200 mil personas, o sea, la verdad, una cantidad bastante marginal.

Pero con este dato que usted me da, lo más probable es que no lleguemos ni siquiera a ese número y esto para la Región de Magallanes, por ejemplo, es muy dramático" Ricardo Margulis, presidente de Fedetur. Del mismo modo, Margulis rescató que en el sector estaban "muy esperanzados" por esta temporada, pero que tras la aparición de Ómicron, "el primer pensamiento que se nos vino a la mente es esperar que no haya una sobre reacción de las autoridades, porque todavía no se sabe qué efectos tienen las vacunas, si hay efecto o no hay efecto". Por su parte, Juan Pablo Swett, presidente de la Multigremial Nacional, valoró "la actualización del gobierno del pase de movilidad, ya que permitirá agilizar los procesos de vacunación para la población rezagada y facilitar el funcionamiento de más mipymes del comercio, gastronomía y eventos". Pero así y todo, sí reparó en que "el cierre de fronteras terrestres en Chacalluta, Pino Hachado y Colchane es una medida apresurada y discriminatoria, la que perjudicará al gremio de los buses interurbanos que actualmente emplea a más de 200 tripulantes y que traslada a más de 2 millones de pasajeros al año.

Tenemos que ser capaces de aprender a convivir con las distintas variantes del covid y que la ciudadanía actúe de manera responsable, para poder reactivar definitivamente a la economía". Las aerolíneas. Previo a los anuncios de hoy en medio del balance sanitario, el Consejo Asesor del Ministerio de Salud ya había entregado una serie de recomendaciones para evitar la diseminación de la variante Ómicron, como evitar viajar al extranjero cuando no sea estrictamente necesario. Y desde las líneas aéreas ya expresaron sus inquietudes al respecto.

Según explicó a Emol Cristóbal Lea-Plaza, secretario general de la Asociación Chilena de Líneas Aéreas (Achila), la aparición de esta nueva cepa "es una noticia preocupante, por cierto, pero es importante no sobre alarmarse en esta situación. Sabemos de antemano que las distintas variantes iban a aparecer, lo importante es que veamos cuales son sus características, nivel de contagiosidad, inmunización de las distintas vacinas, etcétera.

Recién ahí podremos hacer un análisis". Junto con ello, indicó que, si bien su avance es una situación que "hay que seguir de cerca", también rescató que "es igualmente importante saber cuales son las medidas para evitar que se propaguen o que nos afecten.

Y ahí la principal herramienta es la vacuna". Consultado por posibles cambios en las perspectivas de las aerolíneas para este verano tras la llegada de Ómicron, Lea-Plaza zanjó que "por supuesto que las afecta, y desde nuestro punto de vista creemos que el cierre de fronteras no es la solución". "La experiencia nos dice que tarde o temprano las distintas variantes se expanden por los distintos países y ahí depende como tu estés preparado. Y Chile de los países más preparados del mundo dado su alta tasa de vacunación, incluso con dosis de refuerzo", añadió.

Dicho lo anterior, el representante de Achila expuso que "las perspectivas para la temporada alta son más bien positivas, y el hecho de volver a implementar medidas restrictivas, más allá de todas las medidas que siguen funcionando, serían un balde de agua fría para la industria aérea, el turismo receptivo, las regiones, las comunidades locales, etcétera.

Y toda la cadena que de alguna u otra manera se ve beneficiada por la llegada de turistas extranjeros". "Las perspectivas para la temporada alta son más bien positivas, y el hecho de volver a implementar medidas restrictivas, más allá de todas las medidas que siguen funcionando, serían un balde de agua fría para la industria aérea, el turismo receptivo, las regiones, las comunidades locales, etcétera.

Y toda la cadena que de alguna u otra manera se ve beneficiada por la llegada de turistas extranjeros" Cristóbal Lea-Plaza, secretario general de Achila "No creemos que las restricciones de entrada y salida a los países sean la medida que solucione la propagación de una nueva variante. Es el proceso de vacunación y las medidas de autocuidados, en donde creo que hemos estado mucho más débiles, las que están en directa relación con la propagación de una variante en particular", subrayó.

Finalmente, el secretario general del gremio de aerolíneas concluyó que "las personas que entran al país lo hacen con doble PCR negativo, cuarentenas o tres dosis de vacunas, por lo tanto es un alto porcentaje de seguridad sanitaria el hecho que entre esa persona pero sabemos que hay actividades internas del país con aforos desmedidos y sin medidas de autocuidado. Ahí creo que debiésemos poner el foco".